



PULSOPOLÍTICO



APLAZAN ARANCELES SI REFUERZAN FRONTERAS

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

El ofrecimiento de aplazar al 4 de marzo la aplicación del 25 por ciento a aranceles por parte del gobierno de Estados Unidos que comenzaría hoy, le bastó a Donald Trump para que la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, y el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, aceptaran reforzar militarmente las fronteras sur de sus países, para impedir el paso de migrantes y fentanilo, durante las conversaciones que por separado ambos sostuvieron con él, a temprana hora.

En el caso de nuestro país, tras informar de ese acuerdo en la mañana, la titular del Ejecutivo Federal se reunió con el secretario de la Defensa Nacional, el general Ricardo Trevilla; y con el comandante de la Guardia Nacional, Hernán Cortés, para determinar la inmediata movilización de tropas a Chiapas, y en Ottawa, Trudeau declaró que se fortalecerá su frontera con EU, con helicópteros y casi 10 mil agentes que estarán allá para protegerlas.

DE ESTO Y DE AQUELLO...

Luego de celebrar el acuerdo con la mandataria de México y con el primer ministro de Canadá, Donald Trump advirtió que nadie está exento de pagar aranceles sobre sus exportaciones a Estados Unidos, al recordar que no se ha llegado aún a ello, aunque "tenemos muy buena relación y la Presidenta Sheinbaum es una mujer que me cae muy bien, pero me caiga bien alguien, o no, tienen que impedir que entren ilegales y fentanilo".

Trump declaró en Washington que también acordaron "hablar y considerar varias otras cosas", sin mencionar alguna, para lo cual en los próximos 30 días tendrán que hacerlo con los secretarios de Estado, Marco Rubio; el de Comercio, Howard Lutnick; y el del Tesoro, Scott Bessett, en reuniones encabezadas por él y funcionarios del Gobierno de México, con la Presidenta Sheinbaum, para ser discutidos.

En Ottawa, Trudeau anunció que Canadá va a nombrar a un "zar del fentanilo" y que también se declarará terroristas a los cárteles mexicanos, asegurarán su frontera con EU las 24 horas los siete días de la semana y que con ese país lanzará un fuerte ataque conjunto contra el crimen organizado y el tráfico de ese mortal opioide.

Lo que faltaba: el presidente de Ecuador, Daniel Noboa, país con el que el nuestro rompió relaciones el sexenio pasado, anunció que aplicará un arancel del 27 por ciento a los productos mexicanos que importe.

Incesante, la violencia que sigue aterrando a los habitantes de casi una veintena de entidades federativas, sin que hasta ahora haya sido arrestado ninguno de los que lideran los grupos criminales que se han multiplicado alarmantemente.

fcardenas@pulsopolitico.com.mx
@MXPulsoPolitico